
 

 

 

 

 

Réunion de l’Organisme de participation des parents (OPP) de l’École internationale du Mont-Bleu  
Jeudi, le 15 septembre 2022 à 18h30 – Au salon du personnel de l’école. 

 

Procès-verbal 

 

Alexandre Bélanger Karelle Pouliot-Morissette 

Julien Gravel, présidence Roxane Deneault 

Marjorie Gasse, vice-présidence Diane Barry 

Nathalie Aubry Marie-Pier Thibeault, secrétariat 

Francois Vézina Marie-Claude Therrien 

Viviane Ngangop Sarah Gagné 

Annabelle Landry Melissa Woods-Richard 

Dominic Gratton Chantal Cousineau, directrice de l’école 

 

1. Mot de bienvenue.  

La rencontre débute à 18h30. Julien Gravel souhaite la bienvenue aux participant(e)s de la rencontre. 

Il présente les personnes occupant les postes de présidence, vice-présidence et du secrétariat l’année dernière, Julien 

Gravel, Marjorie Gasse et Marie-Pier Thibeault. 

Pour le bénéfice des nouveaux parents, Julien explique ce qu’est un OPP et son fonctionnement. 

Par la suite, il explique les buts de la soirée : 

1. Planifier les activités de l’année scolaire et trouver des parents responsables de chaque activité.  

2. Pourvoir les postes de la présidence, vice-présidence et du secrétariat. Les élections se font à chaque année. 

Finalement, il remercie les parents qui sont présents à la rencontre et leur souhaite beaucoup de plaisir à faire du 

bénévolat ensemble cette année pour notre école et pour nos enfants. 

2. Mot de la direction de l’école.  

La directrice de l’école, Mme Chantal Cousineau, se présente. Elle remercie également les participants de leur présence 

ce soir. Elle remercie les parents de l’OPP pour l’aide apportée lors des activités de la rentrée scolaire et la tenue du BBQ 

du 8 septembre dernier qu’elle qualifie d’un grand succès. 

3. Adoption de l’ordre du jour.   

Julien explique que l’ordre du jour liste les activités que l’OPP a faites l’année dernière en précisant qu'elle peut être 

modifiée. Il est en effet possible de modifier le format de certaines activités ou d’en créer d’autres, en autant que la 

direction de l’école soit en accord.  



 

 

Il est proposé d’ajouter un tour de table des participant(e)s afin de mieux se connaitre et de partager ses implications 

antérieures au sein de l’OPP. 

L’ordre du jour est proposé par Marie-Pier Thibeault et est adoptée à l’unanimité, tel que modifié. 

Un tour de table est réalisé. Plusieurs participant(e)s se sont déjà impliqué(e)s dans l’OPP de l’École ou dans d’autres OPP 

ou organismes scolaires de différentes écoles. 

4. Élections 22-23. 

Julien explique que tous les postes sont en élection à chaque début d’année scolaire. 

Marie-Pier Thibeault annonce qu’elle se retire de l’OPP. Elle est chaleureusement remerciée pour son implication au 

cours dernières années. Elle constate que la relève est bien présente à l’OPP et elle est confiante que l’OPP continuera à 

organiser des activités intéressantes et appréciées de tous, tel que cela a été démontré avec le succès du BBQ du 8 

septembre dernier. 

Une description des rôles et responsabilités de chaque poste est fournie aux participant(e)s. 

Présidence : Lien avec la direction de l’école. Lien avec les différents responsables des activités. 

Vice-Présidence : Remplace la présidence lors d’absences, est au courant des activités en cours, offre appui à la 

présidence et aux responsables des divers comité et permet d’assurer une relève pour le rôle de présidence en cas de 

départ. 

Secrétariat : Prend les notes des rencontres, gère la liste des bénévoles et participe à la préparation de communications / 

lettres aux parents. 

Élection de la présidence: Sarah Gagné propose Julien Gravel. Il est élu à l’unanimité. 

Élection de la vice-présidence : Marie-Claude propose Marjorie Gasse. Élue à l’unanimité. 

Élection du secrétariat : Marjorie Gasse propose Nathalie Aubry. Élue à l’unanimité. 

5.  Calendrier des activités 22-23  

a) Activités pour la rentrée scolaire et BBQ 2022 (retour sur les activités) 

a. Des parents ont aidé avec des ballons gonflés à l’hélium le 30 août, afin d’aider les enfants à 
suivre leurs enseignants – enseignantes lors de la rentrée du 31 août dernier. 

b. Des parents ont aidé avec la distribution des pommes le 31 août. 

c. Des parents ont aidé avec la distribution de mais soufflé et de ballons en forme d’animaux le 2 
septembre. 

d. Plusieurs parents (et membres du personnel de l’école) ont aidé pour le BBQ. Un post mortem 
sera réalisé en préparation pour l’année prochaine. 

b) Anniversaires 

Karelle, la personne responsable de l’activité dans les années précédentes, explique l’activité des 
anniversaires avant la pandémie et pendant la pandémie. Les « pours » et « contres » sont évalués. Les 
parents souhaitent, si possible, que l’activité des anniversaires revienne en présentiel, en version avant 
pandémie. Mme Chantal, directrice de l’école, vérifiera avec l’équipe école afin d’obtenir leur opinion. 

c) Bibliothèque 



 

 

Roxanne, la personne responsable de l’activité dans les années précédentes, explique le travail effectué. 
Elle indique que tout va bien. Elle souhaite cette année faire plusieurs réparations de livres. Elle souhaite 
aussi retirer certains livres, style bande dessinée, par des livres demandant un effort de lecture plus 
soutenu. 

La possibilité d’organiser une vente de livres ou une levée de fonds par un appel à tous a été soulevée. 
Les parents présents pensent que ce serait une bonne idée d’en faire une cette année. Il semblerait que, 
dans le passé, certains livres usagés dont la bibliothèque scolaire souhaitait se départir ont été vendus et 
l’argent amassé a été utilisé pour financer des activités de fin d’années des 6e année. 

Nous avons également discuté de l’option d’avoir des croque-livres à l’école. Julien a précisé que des 
boîtes de partage de livres sont prévues sur le plan d’aménagement de l’école et compte vérifier leur 
emplacement anticipé pour s’assurer qu’il soit facile de les utiliser.  

Roxanne confirme de son côté que les dons de livres sont possibles. Cela dit, afin de pouvoir les ajouter à 
la collection de la bibliothèque de l’école, le Centre de services scolaires doit d’abord s’assurer qu’ils 
satisfont aux critères établis et qu’ils sont appropriés pour consultation des élèves de l’école. 

Il y a également une étagère près du local de Mme Nadine, enseignante de 6e année, qui est utilisée 
pour le partage de livres usagés entre élèves. 

Roxanne recommande de lui remettre les livres à donner afin qu’elle puisse en faire le tri. 

 

d) Page Facebook de l’OPP 

Julien explique l’utilisation de la page FB de l’OPP. Elle sert à trouver des bénévoles et à valoriser les 
activités de l’OPP. Nina Le lieu est l’administratrice de la page. Si jamais des parents sont intéressés à lui 
donner un coup de main, ils peuvent en informer Julien. 

 

e) Chandails à l’effigie de l’école. 

Julien explique que la vente de chandails sert principalement à renforcer le sentiment d’appartenance à 
l’école. L’activité n’est pas une activité de financement. Un profit nul est visé. Tout profit ou perte est à la 
charge de la Fondation. 

Il est proposé de mener à nouveau l’activité cette année afin de permettre aux nouveaux élèves (et leurs 
parents) de se procurer un chandail et de permettre aux élèves actuels de remplacer leur chandail s’il est 
abimé ou devenu trop petit. Julien possède des échantillons de différentes tailles, ce qui permettrait 
d’organiser une séance d’essayage avant de recueillir les commandes des parents. 

Il a été discuté de modifier les valeurs inscrites pour refléter les nouvelles valeurs de cette année. 

f) Diners-pizza (équipe en place, mais besoin de bénévoles supplémentaires en réserve). 

L’équipe des diners pizzas de l’année dernière souhaite continuer cette année. Une personne devrait être 
remplacée et une banque de parents bénévoles remplaçants sera constituée à l’aide des formulaires des 
bénévoles que nous avons reçus. 

Roxanne informe les participants que les élèves seraient tannés des carrés de riz à la vanille et qu’il serait 
bien de trouver une nouvelle collation en remplacement. 

En attendant une idée pour remplacer la collation actuelle, les carrés de riz seront offerts pour la 
première prise de commandes des diners-pizzas. L’idée d’un sondage sur la page Facebook a été énoncé 
pour trouver des idées de nouveaux desserts à offrir pour remplacer les carrés.  

g) Campagnes de financement 



 

 

Un sous-comité sera créé sous peu afin de démarrer la prochaine campagne de financement. 

h) Vente de sapin 

Marie-Pier Thibeault contactera le donateur anonyme de sapins afin de voir si l’activité pourra être 
menée cette année, alors qu’elle n’a pas eu lieu l’an dernier. 

 

 

 

i) Activités pour le temps des fêtes 

Un sous-comité sera créé sous peu afin de démarrer l’activité. Les parents ont parlé du déjeuner de 
crêpes qui se faisait avant la covid, qui était un gros hit, ainsi que le rallye qui s’est organisé les 2 
dernières années.  

j) Club de glisse 

Suite à la compilation des formulaires des bénévoles, les parents qui ont signalé un intérêt pour le club 
de glisse seront contactés afin de voir s’il est possible de redémarrer le club de glisse qui est sur pause 
depuis le début de la pandémie. 

k) Carnaval d’hiver 

Sarah explique que, dans les années avant pandémie, des chocolats chauds étaient servis lors de la 
semaine du carnaval. Elle se propose pour mener l’activité à nouveau cette année, si c’est possible. La 
distribution de sachet de chocolat chaud n’a pas autant fait fureur que la distribution de chocolats 
chauds à boire à l’école. 

l) Activité pour la reconnaissance du personnel enseignants et du personnel du service de garde 

Marie-Claude, la personne responsable de l’activité dans les années précédentes, explique les activités 
de reconnaissance avant la pandémie et pendant la pandémie. Les « pours » et « contres » sont évalués. 
Les parents souhaitent, si possible, que les activités de reconnaissance reviennent en en version avant 
pandémie. Mme Chantal, directrice de l’école, vérifiera avec l’équipe école afin d’obtenir leur opinion. 

m) Appui pour le comité Écolo de l’école.  

Julien explique que le comité Écolo de l’école cherche à l’occasion des parents bénévoles pour certaines 
activités en lien avec l’environnement. Suite à la compilation des formulaires des bénévoles, les parents 
qui ont signalé un intérêt seront contactés par la responsable du comité Écolo. Annabelle Landry sur 
place a manifesté son intérêt pour participer.  

n) Activité pour la reconnaissance des bénévoles (pour votre information) 

Julien informe les participant(e)s qu’une activité est organisée annuellement afin de reconnaitre le 
travail des bénévoles de l’OPP. Historiquement, un breuvage et une collation étaient offerts aux parents 
bénévoles lors d’une rencontre après les classes, avec la présence de la directrice. Les frais sont assumés 
par la Fondation de l’école. 

o) Macadam en couleurs 

Marjorie, la personne responsable de l’activité dans les années précédentes, expliques-en quoi consiste 
l’activité et pour quelles tâches l’aide de bénévoles est requise (triage et distribution des craies, 
notamment). L’activité devrait être reconduite à nouveau cette année et devrait se tenir en juin 2023. 



 

 

p) Activité pour la fin de l’année scolaire 

Un sous-comité sera créé au printemps afin de planifier l’activité. 

Pour le spectacle de talents, Mme Nadia de l’équipe école cherche un parent pour filmer et faire un 
montage vidéo. 

q) BBQ rentrée 2023 

Un sous-comité sera créé au printemps afin de planifier l’activité. La suggestion a été faite qu’un BBQ soit 
fait en fin d’année, et une épluchette de maïs soit faite en début d’année prochaine.  

 

6. Varia 

a) Calendrier des rencontres de l’OPP pour 22-23 : 17 nov. 22, 19 jan. 23, 16 mars 23 et 11 mai 23). 

Un calendrier de rencontre est proposé. Mme Chantal le validera avec son horaire. 

9. Levée de l’assemblée. 

 Levée de la rencontre à 19h45. 

 

Julien Gravel       Chantal Cousineau 
Présidence de l’OPP      Direction de l’école 


